



AVANCE



DIARIO MARXISTA

En el sector de Pozoblanco, nuestras fuerzas han hecho retroceder al enemigo cinco kilómetros

Claros ejemplos

Los partidos marxistas cubren puesto de honor en la lucha española contra el fascismo. Saben que abatirle es asestar un golpe de muerte al sistema capitalista y romper un eslabón más de las cadenas que oprimen al pueblo.

No hay dentro de ningún partido marxista lugar en donde puedan albergarse incontrolables. No sólo porque nuestros partidos tienen en todo momento control y gobierno sobre cada uno de sus militantes, sino porque éstos al entrar en nuestras filas aceptan una férrea disciplina, consciente y voluntaria. Y saben que sólo así suman de hecho su fuerza a nuestra fuerza.

Por ello se dan en nuestro campo ejemplos de abnegación, de sacrificio y de heroísmo. Quien viene a nosotros, nada pide para sí, nada pretende, nada en recompensa. Sabe bien que nuestros carnetes no son moneda de compras, ni carta blanca para la comisión de desmanes. Por lo contrario, son compromisos firmes de obligaciones de trabajo y de entrega. En eso está su más alto valor acuñado con la conducta de todos y cada uno de los que lo llevan.

Sólo partidos así pueden decir sencillamente al hacer un recuento de sus hombres, que la mitad de ellos están en filas, voluntarios. Aclaremos bien esto. Están en las filas de los frentes de batalla peleando y muriendo. Pero ganaremos la guerra.

Porque es a precio de la vida de nuestros mejores militantes como se va forjando la victoria que al ser cobrada en sangre de nuestro cuerpo, es más nuestra y más grande.

Los partidos marxistas cumplen, generosamente, con el sacrificio de sus mejores militantes en aras del triunfo del pueblo, el destino que les asigna la hora histórica del momento.

Cada marxista que cae en la lucha sabe que su puesto honroso lo cubrirán al instante otros camaradas dispuestos a todo para salvar el futuro. Y por eso la gloriosa serie liberadora no se extingue.

Son nuestros partidos el pilar más firme del Frente Popular en España, cuya victoria hará retroceder al fascismo internacional de sus reductos dictatoriales mostrando a los pueblos asolados por este azote inhumano que el fascismo no es una fatalidad incontrastable, allí donde hay un pueblo, donde hay una clase obrera que lucha hasta aplastarlo.

Al marxismo—a la vanguardia obrera que lo encarna—le está reservada la grandiosa tarea de mirar para la gran batalla a todos los proletarios, a los trabajadores de la ciudad y del campo. Y hoy, sabiéndose depositaria de ese futuro, no mancha la limpia ejecutoria de su programa ni con la desviación inconfesable de venales ambiciones inoportunas y reaccionarias. Y no se debilita ni se pierde con la engañosa posesión en retaguardia de aquello que hay que ganar definitivamente en las líneas de fuego.

PARTES DE GUERRA

El enemigo es rechazado

Sector de la Sierra de Balsain.—Tiroteos sin consecuencias en nuestras líneas.

El Escorial.—En la noche del día siete hubo tiroteo entre las mismas fuerzas facciosas, lo que se pudo comprobar desde nuestras posiciones.

Sectores del Centro.—Fuego de cañón, mortero y fusil, sin daños por nuestra parte.

Sector de Guadalajara.—El enemigo ha presionado con gran alarde de fuerzas italianas y elementos de igual procedencia.

Nuestras tropas combaten y oponen una tenaz resistencia.

Se han pasado a nuestras filas, varios evadidos del campo faccioso. En los demás sectores sin novedad.

ASTURIAS

Los facciosos encajan nuevos castigos

El parte del Estado Mayor del ejército del Norte dice:

En el sector del Escamplero, el enemigo desencadenó un fuerte ataque con toda la fuerza de que dispone.

Por San Pelayo, San Claudio, la Rebolleda y Monte Pando, especialmente por este último punto, el enemigo lanzó fuertes contingentes que se dejaron llegar hasta nuestras avanzadas, donde fueron rechazados y duramente castigados por las ametralladoras leales. Después de la retirada, quedó el campo sembrado de cadáveres. El intento del enemigo para abrirse paso hacia Oviedo les va costando serios descalabros.

SANTANDER

Se restablece una carretera después de echar al enemigo de sus posiciones

Se ha reanudado el tráfico de la carretera de Quintanilla de la Torre a Poyete, que estaba cerrada desde el comienzo del movimiento, porque los facciosos la dominaban desde la loma de Chamariles, posiciones de las que fueron expulsados el sábado en las brillantes operaciones en que se les causó treinta muertos y se les hicieron diecisiete prisioneros.

PARTE DE MARINA Y AIRE

De nuestros aerodromos enclavados en las proximidades de Madrid, despegaron durante la jornada de hoy, en varias ocasiones, escuadrillas de caza, en persecución de aparatos enemigos, que bombardearon algunos pueblos de los alrededores, sin lograr dar alcance a ninguno de ellos.

En los demás frentes, servicios de reconocimiento.

Los representantes de Cuba y la Argentina visitan el frente de Madrid

Madrid, 9.—Los encargados de negocios de la Argentina y Cuba, han visitado hoy nuevamente nuestras líneas de la Ciudad Universitaria y Parque del Oeste, conversando con las

tropas de servicios en los parapetos. A regresar al Cuartel general, se mostraron muy satisfechos e impresionados. (Febus).

El enemigo retrocede 5 kilómetros en Pozoblanco

Andújar, 9.—Las fuerzas leales han contraatacado fuertemente en el sector de la carretera de Villarta a Pozoblanco, donde el enemigo realizó hace días un ataque, concentrando la mayoría de sus fuerzas. Supónese que se han trasladado a dicho sitio los que atacaban los cruces de la carretera de Belmez a Hinojosa y de Puelblonuevo a Villanueva.

El combate ha sido muy duro y el enemigo ha retrocedido, perdiendo cinco kilómetros de terreno y ha sufrido numerosas bajas. Se observan concentraciones enemigas detrás de las lomas del río Cuana.—(Febus.)

Málaga no ha sido conquistada por Franco ni por sus soldados negros

Cada día que pasa deja ver con mayor claridad al mundo entero el verdadero sentido de la contienda, y los propósitos bélicos de las potencias fascistas que prestan su ayuda a los generales de la facción.

La Prensa no mediatizada descubre la desvergonzada intervención italoalemana en nuestra guerra civil, pese a los acuerdos internacionales y a sus protestas de fidelidad a los mismos.

El periódico "Social-Demokraten", de Dinamarca, publica algunos comentarios de clara visión que reproducimos por considerarlos de gran interés:

"La tragedia española, como en adelante preferimos llamar a la guerra civil española,—dice—ha entrado en un nuevo estado con la conquista de la ciudad marítima de Málaga.

Sobre quién ha conquistado Málaga, no existe duda alguna. No ha sido Franco ni sus soldados negros. Han sido los italianos. Ya no lo oculta nadie. Una semana antes de que Málaga fuera conquistada llegaban a Cádiz 10.000 italianos y ahora se calcula en 30.000—quizás 50.000—el número de italianos que hay en el Sur de España.

Son los italianos los que han conquistado Málaga. Sin ninguna clase de dudas. No es solamente material de guerra lo que los italianos han enviado, sino también material humano, aeroplanos, municiones, tanques y soldados. Contra todo esto no les fué posible resistir a las milicias del Gobierno y tuvieron que entregar Málaga.

Lo que siguió después quedará en la Historia como una vergüenza. Los soldados invasores asesinaron en masa, ofendieron a las mujeres y cometieron excesos como la Historia del siglo actual no había conocido. A menos que se tenga en cuenta lo que ocurre en Sevilla, la que fué hermosa y alegre ciudad. Escribe el corresponsal del "Daily Herald", que los oficiales italianos pegan con sus fustas en la cara a los transeúntes, se niegan a pagar lo que consumen y ejercen un terror de lo más siniestro.

Un periódico gubernamental español escribió recientemente: "¡Podemos vencer a nuestros propios rebeldes, pero tenemos enfrente a dos grandes potencias!"

Estas palabras explican la situación. La guerra civil ya no es una cuestión interior española, es una guerra entre el Gobierno democrático español y dos estados fascistas: Italia y Alemania".

"Es inevitable, al tratar de los acontecimientos de la guerra civil española, pensar en la situación de Francia e Inglaterra.

Fuó la política de León Blum y Eden de tratar de evitar una guerra general europea, que de los campos de batalla españoles se extendiese a otros sitios, lo que inició la política de No Intervención. ¡Que loable objetivo!

Pero mientras los dos estados democráticos mantuvieron sus compromisos, los estados fascistas, burlándose descaradamente de Inglaterra y de Francia, al mismo tiempo que publicaban sendas declaraciones negativas, enviaban, casi oficialmente, tropas y material de guerra a los rebeldes españoles.

Con la conquista de Málaga, Italia se ha quitado la careta. ¡Sin embargo este país había firmado el acuerdo de no intervención! Esto prueba la confianza que se puede tener en los acuerdos firmados por los países fascistas".

"Es opinión muy generalizada que la resolución de enviar las fuerzas italianas que tomaron Málaga, se adoptó durante la visita de Goerín a Roma.

Madame Tabouis da una explicación sobre ello diciendo que varias informaciones hacen creer que hubo un acuerdo entre Goerín y Mussolini, por el cual Alemania abandonaba a Italia la iniciativa de preponderancia en España mientras Italia concedía a Alemania manos libres en Austria y Checoslovaquia en donde se concentran estos días los intereses alemanes.

España está venciendo a los

SECCION DEL CAMPO

Campesina, trabaja

No se puede pasar indiferente ante las grandes expediciones que llegan diariamente a Valencia. Parte el corazón ver a esas mujeres cargadas con lo poco que han podido sacar de sus destruidos hogares, con sus hijos hambrientos. ¿Hay alguien que al ver estos rostros rendidos con gesto de dolor, deje de pedir justicia? Yo creo que no. Sólo las almas de hiena pueden quedar indiferentes. Nosotras, las obreras, las que padecemos por darles un pedazo de pan a nuestros hijos, estas visiones no podemos apartarlas un solo instante de nuestro pensamiento.

Tampoco podemos silenciar, aunque nos lo proponamos, hechos como los que no hace muchos días han tenido lugar en Valencia. Si esto es aquí, me pregunto yo, ¿qué escenas de dolor habrá por toda la provincia de Málaga, donde las mujeres, niños y ancianos tienen que salir huyendo de sus miserios hogares, donde el hambre y la persecución de los mil veces asesinos de niños ametrallan a todos los seres indefensos que encuentran a su paso?

Nosotras, las madres que aún tenemos el consuelo de apretar sobre nuestro corazón a nuestros hijos, no podemos callar ante el dolor y la desesperación de nuestras compañeras.

A ti, campesina, te pedimos un poco de consuelo para esas desventuradas madres que con su hijo en brazos llorote amparo. Parte tu pan, mujer cristiana, hasta la puerta de tu casa pidientiana. Tú aún no has pasado por los horrores de esta guerra maldita. A ti aún no ha llegado la furia de los asesinos fascistas. A ti, como madre, te pedimos todas las madres de España leal, de la España trabajadora, que trabajes más y más con tu compañero para ayudar al Gobierno de la República, para que nuestros luchadores nuestros héroes, no tengan que morir de hambre allá en los parapetos. Málaga, al igual que Madrid, necesita tu ayuda. No regatees sacrificios, piensa que si un día llegara el frente a esta hermosa tierra de Valencia por no poder resistir allí nuestros hombres, ¿qué sería de ti, qué sería de tus hijos, qué sería de todos?

Nosotras, las mujeres de las fábricas

cas y talleres, también nuestra ayuda queremos aportar. Que no quede una sola mujer sin que en estas horas tenga un trabajo concreto a hacer. Por las mujeres de la ciudad y del campo sabemos dar nuestro trabajo, pero también exigimos que para nada sirven paseantes de la calle. No queremos señorías viciosas ni gacetas.

Ya que el Gobierno tiene toda nuestra confianza, que sea él el que esto acabe. Queremos que se batran de una vez para siempre las estampas que se ven a diario por estas calles de Valencia. Que tengan mano dura con los traidores y espías. Pedimos una vez más revisión de mandos para dejar marcha tranquilos a nuestros hijos a la lucha.

Por último, pedimos todas, desde la campesina hasta la artesana, que todos los hombres, completamente todos salgan de las fábricas, talleres, comercios, bancos y hasta de los puestos ministeriales muchos de ellos, que bajo ningún pretexto quede nadie en la retaguardia sin ir a defender España.

Basta ya de favoritismos y de influencias para coger buena silla y sentarse en la tranquilidad de una oficina o un taller.

Mujeres hay que pueden sustituirles en el trabajo. Hora es ya de ir pensando en esto.

Madres, sin distinción de ideologías trabajad para defender a vuestros hijos.

La bestia feroz el fascismo no se entretiene en preguntar cómo pensamos para hacer sus crímenes. Mira que al igual que en Valencia los barrios obreros han sufrido el cañoneo del enemigo, lo mismo puede presentarse en todas partes, si no por mar, por tierra.

Campesinas, obreras: hay que trabajar para tener las reservas que hacen falta en estos momentos de peligro. Nosotras, las madres de toda España leal, nos ofrecemos de hecho al Gobierno del Frente Popular para que él pueda barrer y exterminar a los espías y monstruos de la humanidad.

Vesgaza pedimos para todos aquellos seres inocentes caídos.

ASUNCION ESPI

Circular sobre la producción de la patata

CIRCULAR

Para evitar quebranto en la producción de patata en la provincia a no poder proceder a la siembra de los terrenos preparados para su cultivo por carecer de la semilla necesaria, esta Sección, velando por los intereses que le están confiados, encarece le todos los Alcaldes de la provincia y Comités Agrícolas Locales, den la mayor publicidad posible a esta circular para que llegue a conocimiento de los Sindicatos, Organizaciones agrarias y particulares y puedan interesar de esta Jefaturas las cantidades de semillas de patatas que precisen para sus cultivos, debiendo venir las peticiones debidamente informadas por los Comités Agrícolas de los términos municipales donde hayan de efectuar las siembras. Este Servicio a la vista de las peticiones formuladas, gestionará del Ministerio el suministro de la semilla necesaria de las variedades que más se adapten a la características de la Región.

Como estas gestiones han de reali-

zarse sin pérdida de tiempo, es necesario que las peticiones obren en esta Sección antes del día 20 de los corrientes.

Ciudad Real 9 de marzo de 1937. — El Ingeniero Jefe, ZOILO CANO. — Rubricado.



Desde Daimiel Gesta heroica

Momentos de verdadera emoción son los que actualmente vivimos en España.

El clarín de la victoria suena no muy lejano, pero para conseguir el total vencimiento del enemigo es necesario cooperar con cuanto poseamos para no vernos sumidos en el letargo que años atrás estábamos.

A vosotros proletarios, nos dirigimos porque sabemos que en nuestras manos está el triunfo de la guerra, unidos como un solo hombre, aprestémosnos a la lucha lo mismo en la vanguardia que en la retaguardia y ganaremos la Revolución.

Ningún revolucionario debe retroceder ni un paso, ya que los que nos han llevado a ésta inhumana cruel y sangrienta guerra no tienen ni un átomo de humanos ni de españoles.

Ex militares siempre al servicio del poderoso, odiando al que más derecho tenía y tiene a comer y a vivir—digo que tiene porque es el que lo produce todo—¡el obrero de la tierra!

El que después de tomar la hoz a las dos de la madrugada y dejarla nuevamente de noche, durante su trabajo no podía encender un mal cigarrillo además de estar mal comido y vestido su familia carecía de lo más indispensable porque era tan mísero el salario que tenía—que ni aun para pagar la humilde choza que habitaban le daba de sí.

Ya que la revolución está en marcha tenemos el deber de no abandonarla, seguir cada cual la misión por ella confiada o impuesta por uno mismo, ahora que están en nuestras manos no dejemos que vuelvan aquellos tiempos de esclavitud. ¡Luchemos unidos hasta exterminar a los que en estas horas trágicas y llenas de dolor quieren arrebataros la libertad, el amor y todo lo que el pueblo lleno de heroísmo ha conseguido implantar por su propia voluntad!

Esta guerra, todos lo sabemos, es muy dura, las hordas fascistas van sembrando a su paso la muerte y la miseria, es necesario ya que no son españoles, nosotros salvemos a nuestra querida España de la reacción carlista.

Ahora compañeros sin alegar ignorancia, debemos estar prevenidos para dar paso a este poco hambre que se acerca, será transitorio porque tras de éste no habrá más puesto que nuestro suelo es inmensamente rico, por eso los invasores extranjeros tienen tanta codicia por él.

Y cuando la revolución termine se intensificará la producción cultivando muchos terrenos que hoy se encuentran eriales, podremos prescindir de ciertos artículos extranjeros puesto que activando su cultivo se criarán setos productos y otros más, entonces nos sobrará de todo y es casi seguro que no tengamos que temer al bloqueo por parte de alguna Nación.

MAJOCA.

VIDA CULTURAL

La República ha puesto el libro en manos del pueblo

La venta de libros ha adquirido proporciones asombrosas

—Se lee más que nunca,—nos dicen. Y no hacen falta las palabras: bastan los hechos. Vemos en cada mano un libro. Manos callosas, que nunca los poseyeron y siempre los desearon, los acarician con amor de padre, con pasión de enamorado, con cariño profundo, sentido y cálido; manos de obrero vuelven sus hojas en un afán de saber, de estudiar, de escrudiñar en sus enseñanzas; manos de estudiantes, de hombres conedores de sus páginas, acostumbrados a su trato, a sus enseñanzas, bucean en ellos, ahondan, trabajan, buscando claridades, caminos amplios abiertos hacia el ideal.

Todos leen, todos estudian. En cada uno se ve un libro—rayo de luz, ansiedad del espíritu—en esta España nueva que se va forjando plena de ilusiones y de idealidades, a golpes de fusil, de corazón, de cerebro y de ideales.

Libros, como nunca se han visto. Y no libros de entretenimiento, de "bella y amena literatura" para pasar el rato, para matar las horas, para entretenimiento de la imaginación; no fábulas, más o menos sugestivas, pero fábulas al fin, sin objeto ni propósito, como no fuera el de adormecer el cerebro, sino libros de cultura verdadera, de ciencia, de utilidad, de enseñanza. Libros que apartan sombras y ahuyentan ignorancias y elevan y ennoblecen. Muchos libros en las manos: libros en todas las manos. Es fácil comprobarlo. Basta, en el de ambular por las calles, mirar al paso para verles. El miliciano, el estudiante, el hombre de ciencia, el niño... Todos llevan libros, y no para exhibirlos, sino para estudiarlos. No se trata de pederantería, sino de ansia de saber, de afición al estudio. El libro ha llegado al pueblo. Mejor dicho, el pueblo ha podido llegar al libro, gracias a la obra cultural de la República y a la renovación social y espiritual realizada.

¿QUE SE LEE CON PREFERENCIA?

Hemos querido conocer en toda su profundidad el impulso cultural que observamos día tras día y con éste objeto hemos hecho una visita a distintas librerías. Nadie como ellas para conocer la extensión de este amor al libro.

—¿Se lee mucho?—hemos preguntado?

Y la contestación ha sido inmediata, rápida:

—Mucho, muchísimo: en una proporción desconocida hasta ahora. El ansia de saber es general. Es un sentimiento concreto, que se siente, se palpa. Algo concreto, sólido y firme.

—¿Dónde se siente con mayor intensidad?

—En todo el mundo. En éste no hay sectores de opinión. Lee desde el niño hasta el anciano, desde el miliciano al hombre de letras.

—¿Qué libros se venden más?

—Todos se venden en una proporción de un cien por ciento en relación con otras épocas. Es decir, todos menos la novela. Esta ha sido sustituida por la biografía. Se prefiere el libro biográfico, la vida de los hombres, a las fábulas noveladas. Se venden, con preferencia, libros sociales y militares y, también de arte, de industrias de oficios. Y muchos libros de cultura general: gramática, aritmética, geografía, historia, geometría, álgebra... Y lenguas: desde el latín—lengua clásica, estudio de humanidades—al ruso, pasando por el francés y el inglés.

Las gramáticas y diccionarios se piden con profusión, lo mismo que los libros de arte militar.

—¿No se deberá ésto a los alumnos que sigue n los estudios en las academias militares?—preguntamos.

EL ANSIA DE SABER ES GENERAL

—El ansia de saber es general—nos dicen—. No está limitada. Libros militares se piden por todos los milicianos, por todos los elementos armados. Hay un deseo determinadísimo, concreto y firme, de saber, de tener una preparación militar, de estar capacitados, técnicamente, en toda la amplitud de las posibilidades de cada uno. Los milicianos, además de los libros sociales y de lenguas, piden libros militares.

—¿Qué libros de éstos se venden en mayor cantidad?

—El libro para los reclutas y el "Manual del Miliciano". Estos dos. Y el librero pone en nuestras manos dos ejemplares que hojeamos. Leemos el índice. Dice así:

"Meditaciones del miliciano"; "Cien conocimientos útiles"; "Higiene del miliciano"; "Medicación de urgencia"; "Las armas en la guerra"; "Geografía de los frentes de batalla"; y "Moral del miliciano".

¿QUE LENGUAS SE ESTUDIAN CON PREFERENCIA?

—A juzgar por las gramáticas y diccionarios se se piden, las lenguas francesa e inglesa son las predilectas. Luego sigue el ruso—sin olvidar la gramática y el diccionario de la Lengua Castellana, que se venden muy bien.

También son solicitados los libros escritos en lengua extranjera, lo mismo que las revistas.

EL LIBRO ESCOLAR

—Ha adquirido, asimismo, un gran impulso, la venta del libro escolar. No existe el libro de texto, el viejo, inútil, obligado, comercial libro de texto. Aquel libro vacío de enseñanzas, aunque repleto de hojas, que justifican el precio elevado: libro que la República,—realizando una gran obra de cultura y de limpieza espiritual y moral—ha suprimido; pero sí existe el libro escolar, y éste se vende en abundancia. El impulso cultural es completo.

Alcanza a todos los sectores y a todas las edades. Además, Ministerios, Sindicatos y Escuelas, cooperan a él.

El Ministerio de Instrucción Pública realiza la gran obra de adquirir libros para las escuelas y lo mismo hacen sociedades y sindicatos. Se vende mucho libro de enseñanza, porque la República ha dado un ritmo acelerado a ésta.

MILLARES Y MILLARES DE LIBROS

Se venden millares y millares de libros. Libros militares, de ciencias sociales, matemáticas, biografías, historia, geografía, lenguas... Algunas librerías de Valencia realizan ventas de muchos centenares de libros diariamente. Centenares de libros vendidos por cada una de las librerías que suman millares al cabo del día en todas ellas. Y no es prurito de comprar libros, sino ansia de saber afán de conocimientos, deseo de profundizar en ellos, de arrancarles sus enseñanzas a fuerza de estudios, de desvelos, de trabajo mental, el que lleva a la adquisición del libro. Es el pueblo, que ha encontrado el camino de la cultura. En su sed de saber, ha llegado al libro.

Esta es la grande, la magnífica obra de la República: poner el libro en las manos del pueblo.

Ados los fascistas de Europa

INFORMACION DE LA CAPITAL

Casa de Socorro

Durante el día de ayer fueron asistidos en esta casa de Socorro las siguientes personas:

Rosalía Rodríguez de 11 años de edad, con domicilio en la calle de Santo Domingo, número 11. Padece varias heridas incisivas en los dedos índice, medio, anular y meñique de la mano derecha, originadas por el corte de una navaja. Su pronóstico es leve. Y Crispulo Bernal de 40 años de edad, con domicilio en la calle del Conde de la Cañada, número 11, padece una contusión con erosión en el antebrazo izquierdo, producido al caerse de un vehículo. Ha sido pronosticado de leve.

Movimiento del Hospital

Durante el día de ayer se realizó en este centro benéfico el siguiente movimiento:

INGRESOS

Encarnación de Hacha San José, de Madrid; Elisa Moya González, de Valmojado; Pablo Morales Nuñez, de Damiel; Vicente Rodríguez Solís, de Veredas; Luis Murillo Paredes, de Villanueva de las Minas; Francisco Cano Gallego, de Granja de Torrehermosa; Francisco Aranda Martín, de Mestanza; Candelario Ortíz Sánchez, de Castuera; Julia Sabido Paez, de Puebla del Maestro; José Fernández López, de Peñaroya.

ALTAS

Santiago López Prieto, de Almodóvar del Campo; Miguel García Albi, de Villar del Rey; José Martín de Lucia, de Miguelurra; Cándido Heredia Caraballo, de Ciudad Real; Victoriano Barba Ramírez, de Granada; Francisco Carmona Hernández, de Alcubia de Guadix.

Delegación de Hacienda

LIBRAMIENTO AL COBRO
Diego Pérez, 99.430/33 pesetas.
Habilitado Instituto Valdepeñas, 540.64.
Juan Peñalver, 14.170.
Encargado Depósito Transeuntes de Castuera, 499/80.
Antonio Serrano, 475.00.

Donativos recibidos

El pueblo de Ballesteros, dona 88 gallinas y 27 camas completamente equipadas, en esta Diputación con destino a los Hospitales de Sangre. Juventudes Libertarias de Valenzuela, 4 pares de palomas y conejos.

Nota del Ayuntamiento

El Ayuntamiento nos ruega la publicación de la siguiente nota:

"Se advierte a los poseedores de bicicletas que, con arreglo a lo preceptuado en las Ordenanzas municipales, deben proveerse de la licencia oportuna en la oficina de Arbitrios, hasta el día 27 del mes en curso.

A partir de esta fecha serán recogidas las bicicletas que no tengan el referido permiso y sus dueños o usuarios sancionados."

Donativo importante

Tenemos conocimiento que por la representación de las sindicales de la U. G. T., y C. N. T., de ferroviarios, se hará en breve un donativo de una respetable cantidad al Comité de refugiados, oportunamente se comunicará la cantidad y nombres de donantes.

EL COMITE.

Multas por desacato

El Gobernador civil ha impuesto una multa de 50 pesetas, a Luisa Gavilán Giménez, por mantenerse en actitud de desacato e irrespetuosidad contra agentes de la autoridad; y otra de 75 pesetas a Daniel del Campo, por expresar públicamente noticias alarmistas y mantener así mismo un proceder irrespetuoso.

Instituto de 2.^a Enseñanza

Se convoca a todos los alumnos de las convocatorias de septiembre y enero matriculados en este Centro y que hayan cumplido con los requisitos vigentes, para los exámenes que se celebrarán el próximo sábado, día 13, a las tres de la tarde, en este Instituto.

Ciudad Real a 9 de marzo de 1937.
—El Comisario Director.

MOVIMIENTO SINDICAL

Convocatoria

El Sindicato Provincial de Trabajadores del Comercio, Sección de Ciudad Real, celebrará Junta general extraordinaria, el sábado 13, a las 10 de noche en la Casa del Pueblo, bajo el siguiente orden del día:

- 1.º Día de haber.
 - 2.º Gestión del Comité.
 - 3.º Elección del Comité Local.
- Dado el interés de los asuntos a tratar se ruega la puntual asistencia.

EL COMITE.

La Junta de Fincas Urbanas ha terminado la labor de la capital

Los alquileres

Por acuerdo de esta Junta Provincial se pone en conocimiento de todos los inquilinos que habitan en casas incautadas por el Estado, que desde el día 10 al 20 del presente mes, deben satisfacer los alquileres correspondientes a los meses de enero y febrero, en las Oficinas de la Administración de Fincas Urbanas Incautadas, instaladas en la Delegación de Hacienda, de 10 a 12 y media de la mañana, presentado en el acto del pago al último recibo satisfecho.

Ciudad Real 9 de marzo de 1937.—
El Presidente, CARLOS GARCIA BENITO.

Se termina la labor de la capital

A últimas horas de la tarde de ayer, terminó la actuación en la referente a la capital la Junta de fincas. Han sido examinados todos los recursos y repasado bien las incautaciones, las cuales podemos decir se han realizado de acuerdo con todos los puntos expresados por el Decreto, motivo por el cual ha merecido plácemes su actuación.

Por el motivo expuesto ha de advertirse a quienes no hubieran formulado el oportuno recurso, han de hacerlo si lo desean ante la Dirección General de Propiedades.

Inmediatamente comenzará la referida Junta una labor activa para revisar las incautaciones hechas en los pueblos de la provincia, volviendo las fincas a quienes se le hayan arrebatado sin estar incurso en el decreto, y depurando al mismo tiempo cierta función irrogada por algunos, que se dedican a percibir los alquileres sin que de ello se entere el Estado.

Iniciativa del Presidente de la Diputación

Suscripción para regalar un aparato «Rayos X Sánchez», a la 14 Brigada Mixta (Columna Internacional)

Bernardo Peñuela, 25 pesetas.
Pedro Sarachaga, 5.
Comercio Tejidos "La Innovación", 10 pesetas.
Miguel Acedo, 2.
Juan B. Gil, 2.
Francisco Consuegra, 3.
Luis Pinilla, 10.
Total, 1.750,15.

NOTA.—Los Donativos se reciben en la Depositaria de Fondos Provinciales.

JUSTICIA POPULAR

Los juicios celebrados ayer

Ante el Tribunal de Urgencia de esta capital se vieron en el día de ayer varias causas contra individuos de diversos pueblos de la provincia a las cuales se ha encontrado pruebas de su manifiesta desafección al Régimen. Actúa como juez el camarada Huelves, de Fiscal el señor Rubio y como Jurados los designados, según turno, por las Juventudes Socialistas Unificadas.

Primer juicio

Comienza la vista contra los vecinos de Infantes, José Martínez Ordoñez, Carlos y Francisco Hervás López de Coca, Juan Rodríguez Serrano, Juan Tejero Amador y José Rebuella Melgarejo.

José Martínez, es acusado de haber estado en relaciones con el Jefe de Falange Española, de Infantes, Pascual Castellanos, el cual solicitó de él una cantidad de dinero en los días anteriores de producirse el criminal movimiento subversivo. Aunque de la prueba practicada en el acto del juicio se aclarara que el inculcado se negó a contribuir económicamente para los fines que pretendían los fascistas. Fué detenido en Infantes en los primeros días del movimiento, no habiéndose comprobado que interviniera directa ni indirectamente en la sublevación.

Los hermanos Carlos y Francisco Hervás, eran acusados de ser los directivos de F. E. en el pueblo de referencia, forzando a sus criados y a sus amistades a afiliarse en dicha facciosa organización, y negando el trabajo a los obreros que se negaron a esa pretensión. El Carlos fué además, presidente de la patronal y del partido Agrario en dicha localidad, y por la prueba practicada se puso de relieve que son elementos peligrosos para las reivindicaciones de la clase obrera, por haber actuado activamente en política derechista durante las elecciones, igual que sus familiares, arrebatando y rompiendo las candidaturas del Frente Popular que los obreros iban a depositar, teniendo por dicho motivo altercados.

Juan Tejero, es acusado de ser elemento de derechos, de haber entregado 250 pesetas a Falange, según declaró el jefe de dicha organización; extremo que no ha podido ser comprobado.

Juan R. Rodríguez, acusado de desafección por sus ideas derechistas aunque no ha actuado en propagandas electorales ni desempeñando cargo político alguno.

José Luis Rebuella, fué detenido por ser hermano del diputado de la C. E. D. A., no pudiéndose comprobar que haya tomado parte en el levantamiento fascista.

El Ministerio fiscal teniendo en cuenta el resultado de la prueba, solicita les fueran impuestas a Carlos y Francisco Hervás, la pena de tres

años de internamiento en los campos de trabajo. A Juan Rodríguez Amador, la multa de mil pesetas. A Juan Ramón Rodríguez Serrano la de cinco mil pesetas. Solicita la absolución de José Martínez Ordoñez y José Luis Rebuella.

A estas penas va unida la acción de pérdida para todos los condenados de los ejercicios y derechos políticos y civiles durante el tiempo de la condena.

El Tribunal dicta su sentencia con la petición del Ministerio Fiscal.

Segundo juicio

Se celebra también el juicio contra los vecinos de Pedro Muñoz, Julio y José Montoya Juárez, Julián Martínez, apoderado "El Tieso".

Al primero se le acusaba de haber tenido siempre en su conducta una actuación derechista en sus propagandas con ocasión de las diferentes elecciones. Fué presidente del partido radical en época lerruista. En los meses posteriores a Octubre y con anterioridad a dicha fecha, formó parte del Comité de dicho partido en su pueblo, en donde más tarde pasó al de Acción Agraria ocupando un puesto en la directiva. Se le encontraron datos relativos a este extremo en la colección del semanario "La Voz de la Mancha" que se publicaba en esta capital. Ultimamente trataba de organizar el partido de Renovación Española.

Jesús Montoya, ha sido durante su vida elemento cooperante en las ideas de su hermano, de desafección a la República.

Julián Martínez, alias "El Tieso", es persona de marcada tendencia derechista, habiendo sido el elemento de confianza de todos los caciques en las andanzas políticas de desafección al Régimen y conspiración contra la República.

El Julio Montoya, José Montoya y Julián Martínez, son condenados a tres años de internamiento en campos de concentración y trabajo, con la pérdida de todos sus derechos durante ese tiempo. Por no comparecer se les declara en rebeldía.

Tercer juicio

Contra los vecinos de Pedro Muñoz, Manuel Pintado, Consuelo Pintado, Luiz Ruiz, Angel Montoya y Pedro José Giménez, los cuales tampoco comparecen.

Manuel y Consuelo Pintado, se les acusa de personas completamente identificadas con la política derechista de los enemigos del Régimen.

Luis Fernández, es persona extremadamente antiobrera, usurero de profesión y de marcado matiz derechista.

Angel Montoya, de tendencias derechistas, hijo del cacique de la población, que fué detenido y una vez puesto en libertad provisional ha huido del pueblo, burlando la acción de las autoridades, ignorándose su paradero.

P. José Giménez, es persona derechista y protector del cacique, que habiendo prestado a las órdenes de las derechas, diversos servicios contra el pueblo.

Manuel y Consuelo Pintado, fueron condenados a dos años de internamiento en un campo de concentración y trabajo.

Luis Ruiz y Angel Montoya, a tres años en el mismo sitio, y P. José Giménez, dos años.

Los fallos del Tribunal en estos juicios fueron de acuerdo con las conclusiones del Ministerio Fiscal.

¡Atención! ¡Atención! La Juventud habla

Antifascistas de Ciudad Real, prestad atención a las emisoras de las Juventudes Antifascistas Manchegas, prontas a inaugurar en la emisora de Ciudad Real de una y media a dos y media escuchareis la voz de la juventud revolucionaria en armas

Las Juventudes Socialistas Unificadas, las Libertarias, las Republicanas, y la F. U. E., unidas para ganar la guerra

ESCUELA GRADUADA de la ACADEMIA GENERAL DE ENSEÑANZA

Las clases de las Secciones Elemental, Superior e Ingreso en el Instituto, se han reanudado, autorizadas por la Inspección de Primera Enseñanza, y desempeñadas por Maestros Nacionales, admitiéndose escolares de ambos sexos.

Horas de matrícula: De 9 a 12 y de 3 a 5
Entrada por la calle del Prado



NOTA INTERNACIONAL

Saboteadores facciosos

La Prensa, informa a sus lectores de que "ya está preparado el proyecto del control", e inserta las líneas generales del mismo. Teníamos entendido que tal proyecto no sólo "estaba ya preparado" sino que "ya estaba aprobado" para regir desde el pasado día seis, habiéndose aplazado su vigencia por dificultades (?) de aplicación.

Ahora resulta que ha surgido un "nuevo preparado". Pero... vamos, tanta... maniobra nos reconvence de que la Diplomacia es algo así como el arte de la volubilidad exagerada, o el de creer que todos los mortales hemos visto la primera luz en el país de "Bobonia".

Si no fuera así, hubiera hecho saber claramente al mundo el por qué no cuajan rápida y terminantemente las ideas de ciertos Gobiernos—Rusia, por ejemplo—para poner fin a la injerencia italoalemanoportuguesa, en los asuntos exclusivamente españoles. Mas no es así, y somos los no diplomáticos los que tenemos que descubrir o intruir las explicaciones casi siempre inexplicables que se traslucen sin dejarse traslucir en los acuerdos que no son acuerdos y en los proyectos que no han de cumplirse.

La Diplomacia burguesa es superabundante en contradicciones. No es de sorprender—pues—que, de la misma manera que el actual proyecto de control sustituye al anterior, amanezcamos el día de mañana con otro nuevo proyecto que sustituya al que acaba de nacer.

Los acuerdos del Subcomité de no intervención y del Comité de Londres, han nacido caracterizados por análoga debilidad a los de los celeberrimos Comités de "no injerencia". Y es probable que, aquellos como éstos, se encuentren en el camino que se les antoje trazar a Hitler y Mussolini, y hasta al guano de Oliveira Salazar.

Por de pronto, Hitler se niega a pagar los gastos que le corresponden, es decir: quiere pagar en marcos, lo que equivale a no querer pagar, porque los marcos de Hitler ni para cuadros valen. Y Portugal, o séase Oliveira, se resiste a que sus fronteras sean intervenidas, porque así se le oponen trabas para ayudar a los facciosos.

Este trío siniestro de saboteadores, concedores de la condescendencia de la diplomacia francesa e inglesa, no enterada todavía—según se dice—de la intervención extranjera en España, son, si se lo proponen—y se lo propondrían porque no han dejado de proponérselo—, capaces de hacer que el Comité de Londres prepare otros nuevos proyectos de control para ultimar el día del juicio final... por la tarde.

Los observadores ingleses llegan a Portugal

Lisboa, 9.—Han llegado los observadores británicos encargados del control de la frontera hispano portuguesa.—(Febus.)

Entérese el Subcomité

El día 28 de febrero llegó a Cadiz una división italiana

Madrid.—El General Miaja, al recibir ayer a mediodía a los periodistas, les dijo lo siguiente:

Continúa hoy el ataque enemigo iniciado ayer en diferentes zonas.

Los tres italianos que se hicieron prisioneros han manifestado que desembarcaron en Cádiz el día 28 de febrero y el 2 de marzo fueron trasladados a Sevilla, desde donde se les

llevó a Burgos, mandándoles enseguida al frente.

Dijeron que formaban parte de una división completa italiana que había venido a España, integrada por ocho o diez batallones que manda un jefe italiano.

Añade el General Miaja, que anoche los facciosos borbadearon la carretera de Madrid a Guadalejara.—(Febus.)

Del 15 al 17 de este mes han de presentarse los soldados del 32 al 36

Valencia.—Por el Estado mayor del Ministerio de la Guerra, se ha dispuesto que durante los días 15 al 17 del actual, todos los individuos del cupo de instrucción, prórroga caducada y sargentos y cabos de complemento,

correspondientes a los años 32 al 36 inclusive, y primero y segundo llamado del 36, verificarán su incorporación en las Cajas de Recluta respectivas.—(Febus.)

«Igual que a los moros y alemanes, destrozaremos a los italianos»

Madrid, 9.—Ante el micrófono de Unión Radio, dirigió la palabra a los madrileños el General Miaja. Entre otros párrafos dijo lo siguiente:

Madrid será ante vuestro heroísmo y vuestro deseo de vencer, la tumba del fascismo. Igual que hemos destrozado

a los moros y alemanes que trajeron después, ahora destrozaremos a los italianos, exclavos de Mussolini.

Animo pues combatientes. El espíritu fuerte que os anima, me hace tener la completa seguridad de que venceremos.—(Febus.)

Nota diaria

Franco, Peman, el Duce y la hidalguía

En Burgos han entregado a Franco sus cartas credenciales de Embajador de Italia cerca del llamado Gobierno nacionalista, un diplomático de Mussolini. Y Franco le ha respondido con un discurso que le escribió Peman, donde hay este párrafo:

"Señor Embajador. Podés decir a vuestro augusto soberano y al insigne jefe de vuestro Gobierno, que el pueblo español, creador con la palabra "hidalgo" de un sentido elevado de la vida, no olvidará la mano amiga que en el momento de peligro ha estrechado la suya y el corazón que ha latido a nuestro lado en los días penosos de la guerra".

Antes que los "junkers" parecieran en el cielo cerca de Madrid los "caproni" de Italia. Los tribulaba pilotos italianos también, que habían hecho descender el "rocío mortal" sobre los infelicitados abisinios. Aquellos "caproni", negros y acerados y de siniestro perfil, inauguraron la matanza de ancianos, mujeres y niños madrileños. "Hidalgamente", los aviadores de Franco les cedieron sus aeródromos y sus mecánicos y se pusieron a sus órdenes, sin acordarse de que, según escribió Victor Hugo, hay alguien más vil que el verdugo, y es su ayudante.

El "hidalgo" Franco, compadre político de Juan March, vendió pedazos de su patria al extranjero. Las Baleares, salvo Menorca, son hoy una colonia italiana, gobernada por el Conde Rossi. Las Canarias y el Marruecos Español y la Guinea hispana y el territorio de Ifni, pertenecen prácticamente a Alemania, con gran alarma de Francia y sorda cólera de Inglaterra. Málaga, menos para los efectos del asesinato en masa, es de Italia igualmente, como pueden comprobar a diario los gibraltareños. La Andalucía occidental y Castilla la Vieja tienen guarniciones teutónicas, que solo obedecer al embajador de Hitler cerca de la Junta de Burgos y verdadero generalísimo de los nacionalistas Von Faubel. Los corresponsales franceses en el Cuartel General de Franco, han visto con recelo cómo se va constituyendo en la España fascistoide, un frente alemán...

"Hidalgo" quiere decir "hijo de algo". Quevedo agudamente se burlaba de las hidalguías menesterosas, en aquellos sabios versos:

"Vuestro don, señor hidalgo
Es el don del algodón
Que para tener el don
Necesita tener algo

¿Qué es lo que necesita Franco para tener hidalguía? Lo que no tiene, exactamente.

Porque un hidalgo es incapaz de traiciones, vilezas y becaquerías. Un hidalgo no miente. Un hidalgo no falta a su palabra. Un hidalgo no finge adhesiones leales. Un hidalgo no ordena asesinatos. Un hidalgo no consiente que en su nombre y por su culpa se mate, se robe, se viole, se incendie...

Peman, con la prodigiosa mentecatez que le distingue, puso en labios de Franco la palabra "hidalgo". Efectivamente, fuimos los españoles creadores del vocablo, pero fué porque antes, habíamos creado el tipo social, pobres y dignos de clara vida y nobles. ¡Oh, sublimes hidalgos de gotera, pensamientos! Vosotros no habríais hecho traición al poder que fiara en vuestra lealtad prometida y jurada. Vosotros no habríais traído a España para que mataran, robaran, violaran e incendiaran, moros de Garbía y del Rif. Vosotros no les habríais entrega-

OVIEDO

Han sido ocupadas un grupo de casas en el Cementerio viejo

Gijón, 9.—Como el enemigo tiene el paso cerrado hacia Oviedo, ataca por el Escamplero con objeto de intentar entrar por algún sitio.

Ayer atacó violentamente y se combatió con gran ardor en los sectores de San Claudio.

Las fuerzas leales dejaron acercarse a los facciosos y nuestras ametralladoras los desplazaron. Con igual brío se rechazaron otros ataques en Monte

Beruga, la Rebolleda y San Peayo, calculándose en mil las bajas sufridas por los facciosos.

Como el tiempo es tempestuoso, en otros sectores no se ha combatido.

En el sector de San Lázaro se ha terminado de tomar las casas de Sabillán ocupándose también un grupo de casas cerca del cementerio viejo.—(Febus.)

La guerra en Madrid

Por cinco veces fueron rechazados los ataques en el Sector de Guadalajara

Madrid, 9.—La mayoría de los cadáveres recogidos por nuestras fuerzas en nuestro ataque de ayer en el Norte de Guadalajara, son de soldados italianos. Extremo que se ha comprobado por los documentos que llevaban en los bolsillos, y los uniformes extranjeros.

Como los italianos han fracasado durante toda la jornada en sus continuos y fortísimos ataques sobre la toma de Abanades, hicieron un corrimiento hacia el sector de Cifuentes, y redoblaron su violencia avanzaron en tromba.

Nuestras fuerzas defendieron sus posiciones con extraordinaria valentía rechazando a los facciosos.

Todo el día de hoy ha sido de violentísimo combate en este frente. Hasta cinco veces han ido a la carga las tropas facciosas. Dos de ellas intentaron forzar nuestras líneas durante la mañana, otra al mediodía, la cuarta a media tarde y la quinta y última al atardecer.

En todas estas ocasiones utilizaron para estas operaciones decisivas una veintena de tanques y toda clase de material bélico. En el segundo ataque, colaboraron en él hasta treinta trimotores facciosos que bombardearon nuestras líneas largo rato.

En otros frentes más inmediatos ha habido relativa tranquilidad. A última hora nuestras fuerzas dieron un golpe de mano mejorando nuestras posiciones en el Puente de los Franceses y en el cruce de las carreteras del Pardo.

Nuestras fuerzas del Reventón, venían observando hace tiempo que los guardianes de Segovia y la Granja sostenían violentas discusiones, las cuales fueron en el día de ayer dilucidadas a tiros.

Se encuentran las consecuencias de estas discordias entre los facciosos.—(Febus.)

Importantes acuerdos en el Congreso de Izquierda Republicana

Valencia, 10 (m).—El Congreso Nacional extraordinario de Izquierda Republicana, en las conclusiones aprobadas ha acordado que en el ejército popular deben encuadrarse todos los soldados, sin distinción de matices, implantándose el servicio militar obligatorio y el mando único, que sólo puede establecerse mediante la constitución de un estado mayor Central.

Los mandos deben estar en manos de personas que tengan una convicción antifascista arraigada y una sólida formación técnica.

Que las industrias de guerra deben estar militarizadas y que la retaguardia se caracterice por su seriedad y disciplina.

Dice también que la posición política de Izquierda Republicana es el restablecimiento de una República democrática y parlamentaria con una política social de largo alcance.—(Febus.)

Hitler quiere alquilar una colonia

En los círculos diplomáticos de Londres se cree que Angola Occidental la colonia portuguesa en Africa, va a ser cedida en alquiler a Alemania. La cesión será probablemente por noventa años, durante los cuales Alemania tendrá todos los derechos de posesión y explotación.

Este proyecto haría probablemente

algo en lo que respecta a la satisfacción de la demanda alemana de colonias. No se espera que Inglaterra haga ninguna objeción. Se ha desmentido repetidas veces que Portugal consintiera en "vender" alguna de sus colonias. Pero la propuesta de Alemania de alquilar Angola puede ser una fórmula de arreglo.

«KOMSOMOL»

SEMANARIO DE LAS JUVENTUDES

do, como botín, a tales salvajes mercedarios, las mujeres españolas. Vosotros no habríais dado al extranjero a cambio de amamentos para rebeldías inicuas, colonias y provincias de España. Vosotros no habríais adulado a malhechores en gran escala, a cambio de dinero. Vosotros no habríais ensangrentado, arruinado y

deshonrado la patria para beneficio de una casta y para saciar insaciables ambiciones personales...

Si... La palabra "hidalgo", en boca de Franco, nos hace el efecto de una blasfemia.